

## **Concluye el proyecto de cooperación técnica con la República Dominicana**



Dr. Santiago Martínez - coordinador del BLH de la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia

Durante el mes de julio de 2014, técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana realizaron dos misiones en la República Dominicana con el objetivo de, primeramente, capacitar a los profesionales del BLH de Santo Domingo en información y gestión y luego, para realizar la evaluación final del proyecto de cooperación técnica entre Brasil y República Dominicana, dando conclusión al mismo. Estas actividades formaron parte del proyecto bilateral denominado "Apoyo Técnico para la Creación de la Red de Bancos de Leche Humana de la República Dominicana", que cuenta con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil (ABC/MRE).

La primera misión, ocurrió en el período del 21 al 25 de julio de 2014, donde los técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana, Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/Fiocruz), Ms Euclides Arreguy (ICICT/Fiocruz) y Ms Fernanda Lopes Oliveira (HUAP/UFF) estuvieron en la ciudad de Santo Domingo para la realización del Curso de Sistema de Información y Sistema de Gestión de Bancos de Leche Humana. Las clases fueron realizadas en las instalaciones del Hospital Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia, donde se encuentra en funcionamiento el primer BLH del País. Destinado a los profesionales del BLH de la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia y profesionales del Ministerio de Salud de la República Dominicana, el objetivo del curso fue posibilitar la diseminación del uso de las herramientas de Tecnología de la Información y de la Comunicación (TIC), con énfasis en los componentes relacionados a la calidad de los procesos y productos de los Bancos de Leche Humana, además de centralizar y ofrecer alternativas y soluciones de TIC que atiendan a los anhelos y necesidades en el ámbito de la Red.

Con respecto a la misión para evaluación del proyecto de cooperación técnica fue realizada por los técnicos de la Red de Bancos de Leche, Dr. Paulo Silva Maia (IFF/Fiocruz) y Alejandro Rabuffetti (ICICT/Fiocruz) en el periodo del 28 de julio al 1 de agosto de 2014. Esta evaluación tuvo el propósito de constituirse como evaluación final del proyecto “Apoyo Técnico para la creación de la Red de Bancos de Leche Humana de la República Dominicana”, con vistas a verificar los resultados del proyecto y apuntar algunos impactos oriundos de la acción. Fue incluido en el proceso evaluativo, el análisis de la documentación del proyecto, (informes de monitoreo), entrevistas individuales con los beneficiarios de la acción, aplicación de cuestionarios y el registro de las acciones del banco de leche humana, producto del proyecto en tela. Las preguntas fueron constituidas con vistas a identificar los resultados del proyecto en las dimensiones social, interinstitucional, organizacional e individual. También, los técnicos de Fiocruz visitaron el Hospital Maternidad San Lorenzo de los Mina donde se implantará el segundo BLH del País, con cooperación de la Red Brasileña de BLH.

Los resultados de la evaluación fueron presentados por los técnicos de la rBLH en un acto en el salón Vinicio Calventi del Hospital Nuestra Señora de la Altagracia y contó con la presencia del viceministro de Cooperación Internacional del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, Inocencio García; del embajador brasileño José Marcus Vinicius de Souza; de la Directora Materno-Infantil Dra. Luz Herrera y de los profesionales del BLH y público en general.



Los técnicos de la rBLH con autoridades de República Dominicana e Embajador del Brasil

La Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia posee 70 camas en la neonatología y atiende una media de 18 mil partos al año, de los que casi tres mil son de prematuros y alrededor de 30% de los nacimientos son de adolescentes. Hace 14 años este hospital estableció como política institucional la alimentación con leche materna exclusiva para todos los recién nacidos como la forma más idónea, nutritiva y saludable para alimentarlos. El coordinador del BLH, Dr. Santiago Martínez, informó que el banco ha contribuido desde su apertura en octubre de 2011 a la reducción de la mortalidad neonatal e infantil general del país en 21%.

Vale destacar que durante las dos misiones realizadas, en el primer día, las delegaciones brasileñas fueron recibidas por el Director General de Cooperación Bilateral de la República Dominicana, Nelson Felipe Valdez y sus colaboradores; por Hélio Caldas, primer secretario de la Embajada de la República Federativa de Brasil y por la Dra. Martha Nina, coordinadora del Programa Nacional de Lactancia Materna en el País.